

Bienvenue à la fête de l'humanité !



Pentecôte 2016

Bienvenue à la fête de l'humanité !

Mais il n'est pas question de rêver à l'organisation sociale, de jadis, sans classes, sans État et sans monnaie, où les biens matériels seraient partagés... et cela à coup de goulag !

Aujourd'hui parlons de cette fête joyeuse où se joue une mutuelle reconnaissance, teintée d'une douce ivresse, dont témoigne le récit du livre des Actes.

Pentecôte c'est la seule et véritable fête de l'humanité qui ouvre une promesse.

Et des fêtes il y en a eu ! Au temps de Jésus une autre grande fête qui durait une semaine et se terminait le 8ième jour : la Fête des Tabernacles, ou des cabanes en mémoire des habitations précaires de la traversée du désert !

C'est à l'occasion de cette fête, au 8ième jour, que Jésus annonce la venue du Saint Esprit (1) Jésus debout s'écria : « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive.

Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit l'Écriture. »

Il dit cela de l'Esprit qu'allait recevoir ceux qui croiraient en lui ...

L'esprit de Pentecôte est comme l'eau vive jaillissante !

Le désert, sa traversée, nous fait nous souvenir de (Exode 3) Moïse qui faisait paître le troupeau de son beau-père Jéthro (...) Là au désert et au pied de la montagne de Dieu, à l'Horeb, il parla avec Dieu qui lui apparut dans une flamme de feu, du milieu du buisson. Il regarda : le buisson était en feu et le buisson n'était pas dévoré.

Et puis il y a ces flammes de Pentecôte, descendues du ciel pour embraser les disciples d'une force nouvelle, pour brûler les liens de leurs peurs, et attiser en eux leurs flammes

qui ne faibliront pas et se propageront

L'esprit de pentecôte est comme le feu qui ne consume pas !

Dans le désert il y a les vents de sables, qui nos empêchent à tenir le cap, à nous diriger.

C'est l'air invisible, le vent, le souffle, c'est l'Esprit de Dieu ou sa respiration si vous voulez.

Quand je ressens la respiration de quelqu'un c'est, bien sûr, que nous sommes tout proche !

L'esprit de pentecôte est comme le vent qui souffle où il veut !

Nous ne saurions poser eau, feu & air... sans évoquer la terre, l'homme, debout, en chemin !

Sans nous dire que la terre est ferme,

pour une vie qui n'est jamais un long fleuve tranquille,

Que nous ne désirons être brusqués par les vents contraires de l'hésitation.

Mais nous, avons les 2 pieds sur terre, « pour tirer chemin »,

i.e marcher avec Jésus qui nous dit : « Je suis le chemin ».

Pentecôte nous redit que

malgré la distance entre les hommes

Pentecôte est promesse de vie !

malgré l'éloignement des regards,

Pentecôte est promesse de vie !

malgré les langages et les cultures si différentes

Pentecôte est promesse de vie !

malgré la douloureuse mémoire inscrite dans notre histoire personnelle et collective

Malgré tout cela...Pentecôte est promesse de vie, que chacun peut porter en lui.

Pentecôte est le passage de vent violent qui balaie les certitudes bâties de toute pièce,

les gestes et les célébrations si bruyantes, le charivari des religions,

pour faire silence : laisser entendre une simple parole !

Parole de justice comme monnaie courante de nos quotidiens ;

Parole d'amour à échanger à temps et contre temps ;

Les fruits de Pentecôte, demain, n'auront pas muri au soleil des idéologies et des catéchistes mais des

hommes et des femmes de ce temps, dans leur cœur à la tendresse retrouvée,

où fraternité et amitié seront redevenus les mots de passe quotidien.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 14, 15-16.23b-26)

En ce temps-là, alors que Jésus passait de ce monde à un autre, il disait à ses disciples :

« Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements.

Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous.

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ;

mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui

et, chez lui, nous nous ferons une demeure.

Celui qui ne m'aime pas

ne garde pas mes paroles.

Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi :

elle est du Père, qui m'a envoyé.

Je vous parle ainsi,

tant que je demeure avec vous ;

mais le Défenseur,

l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom,

lui, vous enseignera tout,

et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. »

1 (Jn 7.38-39).

Dimanche 15 Mai 2016